



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El objeto de este proyecto es declarar de interés el libro, "La tierra de los otros" - La dimensión territorial del genocidio indígena en Río Negro y sus efectos en el presente.

Esta obra se inscribe en la línea de investigación que lleva a cabo La Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica (ANPCyT), a través del Fondo para la Investigación Científica y Tecnológica (FONCyT) del Proyecto de Investigación Científica y Tecnológica, denominado "Conflictos por el acceso a la tierra en la provincia de Río Negro: un abordaje etnográfico e histórico a la territorialización de formaciones sociales de alteridad" (FONCyT, Res. 310/18).

La compilación de la obra estuvo a cargo de las investigadoras Lorena Cañuqueo, Laura Kropff y Julieta Wallace. Asimismo, fue publicado por la editorial de la Universidad Nacional de Río Negro.

La temática de esta investigación refiere a la incorporación de la Patagonia al Estado Nacional, esta obra académica plantea que, su concreción fue a través de la violencia genocida sobre los pueblos originarios, violencia que instaló criterios racistas que, al día de la fecha, aún persisten y se evidencian en políticas públicas y en el sentido común de gran parte de la sociedad.

Esta investigación revela y constata esa continuidad histórica, a través de la investigación interdisciplinaria, sobre el acceso diferenciado al uso y la propiedad de tierras fiscales en la provincia de Río Negro.

En este sentido, si bien el punto de partida es el de los conflictos observados en la actualidad en diferentes localizaciones del territorio provincial, los trabajos reunidos, en el volumen reponen los procesos históricos y los contextos etnográficos, permiten visualizar y comprender las múltiples dimensiones de una problemática, cuya complejidad se remonta a -y se estructura por- las consecuencias de la "Conquista del Desierto".

Además, de la descripción de casos, enriquecida por la investigación en archivos y la consulta de fuentes orales, el libro incluye el estudio de las leyes provinciales relativas a las tierras fiscales y a los derechos de los pueblos originarios; cómo ha sido su aplicación por parte del Estado rionegrino, en distintas etapas históricas,



Legislatura de la Provincia

de Río Negro

con el objetivo de contribuir a la necesaria reformulación de las políticas públicas de ordenamiento territorial.

Por ello,

Autores: Pablo Victor Barreno y María Eugenia Martini.

Acompañantes: Antonio Ramón Chioconni, María Inés Grandoso; Luis Angel Noale; Daniela Silvina Salzotto,; José Luis Berros, Ignacio Casamiquela, Juan Facundo Montecino Odarda, María Alejandra Mas, Daniel Rubén Belloso, Héctor Marcelo Mango y Gabriela Fernanda Abraham.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés, académico, educativo y cultural el libro "La tierra de los otros" - La dimensión territorial del genocidio indígena en Río Negro y sus efectos en el presente. Una obra que compilada por las investigadoras Lorena Cañuqueo, Laura Kropff y Julieta Wallace, en el marco del proyecto de investigación denominado "Conflictos por el acceso a la tierra en la provincia de Río Negro: un abordaje etnográfico e histórico a la territorialización de formaciones sociales de alteridad", financiado por la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica y publicado por la editorial de la Universidad Nacional de Río Negro.

Artículo 2°.- Comuníquese al Poder Ejecutivo.